



Invertirán \$us 300.000 por cada cisterna de transporte

Inauguran gasoducto con un año de retraso

• Vehículos cisterna trasladarán Gas Natural Licuado a 27 poblaciones, capitales de departamento, ciudades intermedias y algunos centros mineros. Adquirirán 32 unidades con \$us 9.6 millones, según gerente de plantas petroquímicas en Río Grande.



LA PLANTA DE RÍO GRANDE QUE FUE INAUGURADO AYER EN SANTA CRUZ TENDRÍA LA CAPACIDAD DE PRODUCIR 200 TONELADAS MÉTRICAS POR DÍA (TMD) DE GAS NATURAL LICUADO.

El Gobierno puso ayer en operación el proyecto de distribución de gas natural licuado (GNL) en Río Grande de Santa Cruz, que beneficiará a 27 poblaciones del país. San Julián, San José de Chiquitos y Tupiza fueron los primeros municipios en contar con el hidrocarburo que llegará al mismo costo de las ciudades.

El proyecto de gasoducto "virtual", que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) puso en funcionamiento con un año de demora, invertirá \$us 300.000 en cada cisterna para transportar el Gas Natural Licuado (GNL) a regiones beneficiarias. El gerente de plantas, proyectos y petroquímica, Mario Salazar, dijo que la inversión inicial de la planta será para 32 unidades y requerirá \$us 9.6 millones.

La citada planta está compuesta por diferentes procesos que enfriarán el gas natural a temperatura extrema baja para convertirlo en líquido, a presión atmosférica, y será transportado en cisternas criogénicas a distintas poblaciones.

MARCO AGUILAR/APG

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Con custodia militar

TSE inicia envío de cerca de 6 millones de papeletas

A dos semanas para las elecciones generales, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) inició ayer el envío de más de seis millones de papeletas de sufragio a los nueve Tribunales Departamentales para garantizar el sufragio de los ciudadanos bolivianos en todo el territorio nacional.

El vicepresidente del Órgano Electoral, Wilfredo Ovando, informó que esta es una actividad importante dentro del calendario electoral por lo que el material fue enviado con una custodia militar para garantizar que llegue a su destino.

"Estamos comenzando con

Cochabamba, Beni y Santa Cruz en las siguientes horas y mañana enviaremos el mismo material al resto de los departamentos con la debida anticipación. El material tiene que llegar a los Tribunales Electorales Departamentales", dijo.

Explicó que, además de las boletas de sufragio, el TSE envió las ánforas, cubículos, tintas, mamparas y todo el material que requieran los jurados electorales el día de las elecciones y que los Tribunales deberán realizar la verificación del material. (ANF)

Inf. Pág. 3, Suplemento Político

Exigen informe imparcial sobre naufragio de barcaza

Luego de una serie de cuestionamientos a informes de las autoridades de la Armada Boliviana sobre las posibles causas que habrían ocasionado el naufragio de una barcaza en la Hidrovía Paraguay-Paraná, el ministro de Defensa, Rubén Saavedra, exigió ayer un informe imparcial de quienes tendrían a su cargo la investigación y elaboración del sumario informativo.

La autoridad manifestó que producto del informe emergerán responsabilidades, por un lado, administrativas y posiblemente penales, debido al fallecimiento de dos personas: la periodista

Liliam Ortega Soto y el subbrigadier José Rubén Quispe Churata.

En cuanto al cuestionamiento a la labor de entrenamiento que iban a realizar los cadetes navales en aguas internacionales tanto del lago Titicaca, en el lado peruano, como del río Paraguay, el ministro Saavedra aseguró que la instrucción militar contaba con el permiso respectivo porque iban a atracar en el puerto de Puno y lo mismo se hizo en la práctica a realizarse en la Hidrovía Paraguay-Paraná.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo

Coadyuvarán en elaboración de proyectos

Encuentro contra trata y tráfico

Con la finalidad de preservar y defender los derechos humanos contra la trata y tráfico de personas, la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) realizará el primer encuentro a nivel nacional con el objetivo de crear políticas públicas que puedan ayudar al Estado a encontrar una solución para este problema social que crece cada vez más.

La trata y tráfico de personas es un fenómeno delictivo que atenta contra los derechos humanos, despoja a la persona de su cualidad de ser humano y la transforma en un objeto, transable en el mercado, como una forma contemporánea de esclavitud

y como tal se ha transformado en uno de los negocios más lucrativos del crimen organizado.

Según un comunicado oficial se calcula que este hecho ilícito genera una ganancia aproximada de 42 mil millones de dólares anuales, convirtiéndose en un fenómeno que se ha extendido como una plaga por todo el universo, incluyendo el país.

Por ello, Bolivia se encuentra también dentro de los cinco países de la región sudamericana en los que esta problemática es recurrente y donde la mayoría de las víctimas son niñas, niños y adolescentes.

Detectan nuevos casos de malaria

Controlan brote de dengue en Pando

Con un nuevo biolarvícida, el Ministerio de Salud realiza el control del brote de dengue, luego de los 91 nuevos casos registrados en el departamento de Pando. Además, 24 casos de malaria fueron detectados en el municipio de El Sena, por lo que de inmediato activaron el control epidemiológico.

El ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes, dijo que se están realizando trabajos de prevención con los pobladores del lugar, para evitar la propagación de la enfermedad. Aclaró, además, que la enfermedad no ingresó en etapa endémica, por lo que pidió a la población no alarmarse.

Por otro lado, el Servicio Departamental de Salud Cochabamba (Sedes) informó que la próxima semana 12 técnicos reforzarán las acciones de prevención contra el dengue en el sector del trópico.

El director de Epidemiología del Sedes, Efraín Vallejo, dijo que la tarea principal es eliminar los criaderos del mosquito transmisor del dengue, el Aedes aegypti, con un nuevo biolarvícida conocido como "Control biológico". Entre enero y agosto de este año se registraron 124 casos positivos y otros 509 sospechosos en Cochabamba.

Bus Chuturubí a disposición de población cruceña

Como un regalo a Santa Cruz, en su mes aniversario, la línea del primer anillo presentó modernos buses que entrarán en circulación a partir de este mes. Según los pasajeros, los buses Chuturubí cuentan con cómodos asientos y aire acondicionado y con mayor capacidad que los actuales.

El gerente de la empresa importadora de buses e implementos Orion SRL, Milton Vargas, hizo la presentación oficial de los buses urbanos Chuturubí de fabricación brasileña. Dijo que estas nuevas unidades empezarán a operar a tiempo completo desde el lunes.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, ENCABEZADA POR ESTADOS UNIDOS, UNIFICA ACCIONES CONTRA GRUPOS ISLÁMICOS EXTREMISTAS EN SIRIA E IRAQ.

AUSTRALIAN DEPARTMENT OF DEFENSE/AP/IEFE

Comunidad internacional unifica acciones

Londres se une a ataques en Irak contra islamistas

Aviones de guerra y aeronaves teledirigidas de Estados Unidos atacaron ayer tanques, vehículos militares, puestos de control y bunkers del grupo Estado Islámico en Siria e Iraq, en tanto que Gran Bretaña, Dinamarca y Bélgica se integraron durante el día en la coalición militar que encabeza Washington.

Los países europeos se comprometieron a participar sólo en la campaña militar en Iraq y dejaron las operaciones bélicas en Siria a Estados Unidos y cinco países árabes aliados que comenzaron el martes las incursiones aéreas.

En cualquier caso, la ampliación de este bloque militar supone un apoyo oportuno al

presidente Barack Obama y a la campaña militar que encabeza Washington.

La campaña que dirige Estados Unidos tiene como propósito el repliegue y la destrucción del grupo Estado Islámico, que ha logrado avances en el establecimiento de un proto-estado desde el norte de Siria, en la frontera con Turquía, hasta las afueras de Bagdad.

Los extremistas han utilizado la fuerza brutal para lograr sus objetivos: han asesinado a soldados sirios e iraquíes prisioneros, aterrorizado a minorías en ambos países, y decapitado a dos periodistas estadounidenses así como a un británico que trabajaba en labores humanitarias.

